

## Los EDUWIKIS como herramienta educativa

El Internet se ha convertido en el lugar de almacenamiento de mucha información, artículos mal elaborados, libros sin fundamentos, redacciones mal escritas, mucha información que en vez de dar información correcta, nos dan información errada.

Después de haber visto la aparición del Wikipedia el año 2001 a la fecha se recopilan un millón de artículos en inglés y por lo menos 100,000 en español, 83,818,775 ediciones, 1,140,442 paginas; donde brinda información correcta y oportuna, una de las ventajas es que cualquier error de fechas o antecedentes históricos pueden ser modificadas desde cualquier parte del mundo solo con la opción editar, por supuesto que debe estar registrado en wikipedia para poder editar y saber desde que dirección IP (Internet Protocol) se han realizado los cambios.

Ahora bien, con el afán de mejorar la calidad educativa, mejorar los contenidos académicos, las referencias históricas y antecedentes, nacen los EDUWIKIS, que son sitios web escritos en colaboración por un grupo de usuarios, que tratan sobre un mismo tema. Cualquiera que llega a un Wiki puede participar de inmediato y sus aportaciones son comentadas, ampliadas o corregidas por el resto. Para mí, es la primera herramienta verdaderamente útil en la gestión del conocimiento en red”.

Para publicar en un Wiki el usuario no necesita conocer ninguna clase de sintaxis especial. Simplemente pulsa sobre “editar” en la página que quieras editar y escribe. Si quieres utilizar algún formato puedes utilizar los botones situados encima del área de texto.

Una eduwiki es un sistema colaborativo para la innovación del conocimiento que soporta las características propias del colegio o de la Universidad y promueve el desarrollo de todos los docentes bajo el concepto de comunidad de aprendizaje.

La verdad, así los docentes colocan sus contenidos educativos, los alumnos revisan si esta en lo correcto, modifican y así se comienza a crear documentos confiables por toda la comunidad el aprendizaje, colaborativo y educativo, además pueden añadir imágenes relativas al tema.

Es un ambiente que favorece la creación de innovaciones educativas para los docentes para mejorar los conocimientos sobre el proceso de enseñanza - aprendizaje; por lo tanto, es un sistema colectivo para el planeamiento de lecciones con aprendizaje colaborativo en donde los maestros pueden realizar negociaciones con sus colegas, entonces, las eduwikis se convierten en espacios de discusión y son oportunidades para la capacitación.

Muchas veces en la educación aprendemos lo que es positivo, pero no aprendemos de los errores, los tips de errores, son algo muy importante para aprender. A veces solo aprendemos de lo mejor, de los mejores pero en realidad no aprendemos, como llegaron al éxito, si tuvieron fracasos y tuvieron que afrontar sus miedos para ser exitosos.

Nuestros padres nos dijeron muchas veces, no debemos hacer esto o aquello, sin embargo no les hicimos caso porque solo sabemos que debemos aprender por nosotros mismos, de la experiencia y entonces nos damos cuenta de que lo que nos decían era cierto.

Por ejemplo pueden crear eduwikis para aprender matemáticas, para aprender a leer y escribir de la manera adecuada y correcta, para realizar experimentos de química o física.

Comunidades de educación capaces de aprender de la experiencia de otros, de los educadores, de los amigos, de sus experiencias y saberes.

Realizar proyectos educativos, como son enciclopedias, manuales, contenidos de investigaciones científicas, investigaciones bibliográficas, guías educativas, recopilación de fuentes documentales, libros de citas y listas de tópicos sobre determinado tema, recogida de testimonios de aquellos que no participan, de aquellos que son marginados, excluidos o no son escuchados, porque a través de este tipo de educación todos participan con el fin de aprender y aprender para crear una comunidad colectiva con un fin común.

